

— ECO —

de fraternidad
cristiana



Año: VI
Número 34
Julio - Agosto
Año: 1965

EXISTEN en la vida ordinaria del hombre, distintas clases de deseos, discriminados según la posición social de cada uno, según su desempeño dentro de la

rado y manifestado en la vida del hombre. Notamos que, de acuerdo a como el hombre se deja posesionar por el mismo, descuelga o sucumbe en la vida. Hubo hombres que tuvieron un gran deseo de libertar y vemos que sus nombres fueron escritos en las páginas de la historia, y hoy son venerados, pues fueron grandes pala-

EL MAYOR

capa social. Existen deseos de amar, de trabajar, de viajar, de hablar, de reír, de hacer bien, de hacer mal, de cantar, de dormir, etc.

¿Qué es el deseo? ¿cómo se lo puede definir?, según la definición corriente, el deseo es: el movimiento de la voluntad hacia la posesión de una cosa, es decir la inclinación de los sentidos y sentimientos hacia la obtención de algo, que puede lograrse o no. Todo hombre tiene deseos, pues es innato en él, y su desarrollo es acorde al crecimiento somático del ser humano.

Este deseo, puede ser cultivado, mode-

DESEO

dines de esa empresa. Otros tuvieron deseos de estudiar, de indagar, e inmiscuyéndose en los misterios del por qué de las cosas, llegaron a ser grandes hombres de ciencia, benefactores de la humanidad; existieron también los que desearon ser grandes comerciantes, y pudieron acaudalar grandes fortunas, sin embargo hay también los que desearon practicar en demasiado lo malo y llegaron a probar la celda oscura y fría. Sí, es que el hombre cuando se sabe como tal, dueño de sus facultades,

puede convertir ese deseo en bueno o malo, según su voluntad.

El creyente, el convertido a Dios, tiene un deseo, o mejor dicho debe tenerlo, y como hijo del Señor, realmente debe ser un anhelo exelso, sí, un deseo mayor, altruista, sublime, más elevado que cualquiera de los deseos del hombre mundano.

Es imprescindible, examinar nuestros deseos, a fin de tener la certeza de cómo nos hallamos ante Dios, pues de acuerdo a los mismos, se descubre lo que somos, además Dios pedirá cuenta de lo que hemos hecho, merced a nuestros deseos, Romanos 14; 12.

Amado hermano, es apremiante la necesidad de considerar nuestro deseo, pues de acuerdo a éste seremos premiados, pues juega un papel importantísimo en nuestra vida como hijos de Dios, tanto, que mediante él se pone en juego nuestra salvación. Nada mejor entonces que escudriñar la Biblia, nuestra regla de fe, y hallaremos en ella la vida ejemplar y divina de nuestro Amado Salvador, pródigo de deseos sublimes y celestiales, de deseos mayores, eminentes y eternos.

Vemos aflorar en cada acción del Salvador, ese profundo deseo de salvar el alma del pecador, ese intenso deseo de revelar al hombre los misterios de la vida eterna, de hablarle del profundo amor del Padre Celestial, de descubrirle la puerta y el camino, mediante los cuales los hombres podían y pueden lograr la vida eterna, recobrar la comunión con su Hacedor. ¿Acaso, no lo vemos caminar por los polvorrientos caminos de la antigua Palestina, cansado, agobiado y sediento; no conversa con la samaritana junto al pozo, declarándole los misterios del reino, que revelan su origen divino? ¿No fue su primer mensaje: "Arrepentíos, que el reino de los cielos se ha acercado", no regaña a la multitud, cuando le buscaban por interés de la comida, en vez de hacerlo con el objeto de

entender más sobre la vida eterna?

Lo vemos enviar a sus discípulos de dos en dos, con el propósito divino de extender su reino, incitando al hombre a que se reconcilie con el Señor. Notamos el encuentro que tuvo Zaqueo con él, su conversación giró en torno a la salvación, ver Lucas 19:9-10. Conocemos la infinidad de paráolas, dejando traslucir en ellas su gran deseo de salvar el alma, su pasión por las almas perdidas, llevándole al camino doloroso del Calvario y constituyéndose en el Cordero inmolado por nuestras culpas.

Existe además delante nuestro, la extensa estela de ejemplos que nos legaron los discípulos, ejemplos dignos de un hijo de Dios, varones de fe, que obraron milagros, sanando enfermos, siendo azotados, abriéndoseles las puertas de las cárceles, huyendo de un lugar a otro por causa de las persecuciones. ¿Cuántos legaron sus vidas como oblación a Dios, dejándonos lecciones imperecederas dignas de imitar? ¿Qué causa llevó a estos siervos de Dios a no escatimar sus propias vidas? El mayor deseo, el anhelo ferviente y eterno de predicar las verdades divinas y descubrir al hombre su posición mala y pecaminosa ante Dios, para que tenga la oportunidad de arrepentirse y buscar al Señor.

Amado hermano. ¿Cuál es tu mayor deseo? ¿Vive en ti el anhelo de testimoniar a otros acerca del gozo que has tenido y tienes al ser salvo? ¿Existe en ti el deseo de hablar a tu prójimo del amor inescrutable de Cristo, a fin de que pueda librarse de la condenación? ¿O es que reina en ti el mayor deseo hacia las cosas temporales, eclipsando los legítimos anhelos que, como hijo de Dios deben caracterizarte?

Levantemos nuestros ojos espirituales, miremos a nuestro Salvador y aprendamos de él, que es: "Manso y humilde de corazón", San Mateo, 11:29.

Porfirio Colman.

UN SUceso QUE CONMOVIO A LOS ATEOS

El teatro del estado ruso en Moscú quiso, hace poco, presentar una comedia titulada "Cristo con frac", con el fin de blasfemar con burlas a la religión. Pensaban presentar esta obra durante todo el verano. A todas las escuelas y asociaciones juveniles se les requería de no faltar con su presencia. Empero de un día a otro fueron suspendidas las presentaciones de la comedia. Y el culpable de esto era el famoso artista de teatro Alejandro Rostowzew, quien hasta la primera presentación de esta comedia era valorado en el ambiente de Cruschtows como estrella de teatro y encarnizado comunista. Pero de golpe desapareció después de la primera función y pocos sospechaban por qué motivo. Lo que sucedió en realidad era esto: Pues este artista fue elegido para desempeñar el papel principal por sus grandes condiciones. El teatro estaba repleto de público. El principio de la comedia estaba destinado a provocar burlas y risas contra la religión.

En el segundo acto se presenta Rostowzew en el papel de Cristo vestido con la tradicional túnica judía, llevando en una mano un ejemplar grande del Nuevo Testamento, del cual debía leer los primeros dos versículos del sermón de la montaña, luego desprendérse de la túnica arrojándola lejos de sí y gritar: "¡Tráiganme el frac y la galera!"

Pero sucede lo imprevisto: Rostowzew lee con gran dignidad la parte del Testamento "Bienaventurados los pobres en espíritu, porque de ellos es el reino de los cielos". Luego sigue con: "Bienaventurados los mansos, porque ellos recibirán la tierra por heredad". Después debería desprendérse de la túnica y pedir a gritos: "¡Tráiganme el frac y la galera!" Pero sucedió que el artista seguía leyendo tranquilamente: "Bienaventurados los que lloran, porque ellos recibirán la consolación". Uno de sus compañeros se asustó y se puso pálido y el artista repentinamente se calló. Entonces el público se dio cuenta de que algo le pasaba al artista y sostenían la respiración. Hubo un silencio de tumba en el teatro. Después de un rato de reflexión honda y en medio de una tensión espantosa del público, se inclina el artista nuevamente sobre el Testamento y sigue leyendo en alta voz: "Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia, porque ellos serán saciados". Con gran emoción lee: "Bienaventurados sois cuando por mi causa os vituperen y os persigan y digan toda clase de mal contra vosotros, mintiendo". Y sigue leyendo hasta terminar con todo el capítulo 5 del evangelio de San Mateo. En el gran salón del teatro hay un silencio absoluto que hasta se hubiese podido oír el aleteo de un mosquito. Nadie protestaba, todos esperaban ansiosos el desenlace de la actitud extraordinaria del artista.

Mas, el fin de esta conmovedora escena, que debía ser una burla a Cristo, según el libreto, fue tan sorprendente como todo lo anterior, pues ni bien hubo terminado la lectura del capítulo, el artista quedó en devoción momentánea para exclamar luego con toda voz: "Señor, acuérdate de mí cuando estés en tu Reino".

Esta narración es de uno que presenció esta escena en Moscú y fue probada su veracidad. Apareció primero en la revista "Arizona News" traducido por Gustavo Griesser del periódico "Freut Euch", editado por la iglesia Nazarena Apostólica Cristiana de Zurich, Suiza.

LA JUVENTUD EVANGELICA

"Y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en



Los hermanos parecen comentar gozosos el éxito de la reunión.



Grupo que desde Chivilcoy nos visitaron.



Fachada del templo mientras el público va saliendo después de finalizada la reunión.



Los siervos conversan con los asistentes a la reunión.



Coro de M

No consideramos que Morón sea sólo un eslabón más de la cadena de las cuales por consigna del Señor la de paz, y vida eterna.

Los días 7 y 8 de Agosto se reuniones especiales organizadas por vez celebraba su trimestral, cuya invitó el pueblo de Morón y zonas aledañas a Dios por medio de nuestro Señor Jgo del hermano Esteban Gava fueron corazón de varias personas que hicieron. Se contó con numerosa asistencia distintas iglesias de Buenos Aires, ilustran las fotografías.



Grupo de hermanos y c fraternalm

VANGELIZANDO

"Samaria y hasta lo último de la tierra". Hechos 1: 8



Marón

sea lo último de la tierra, pero a pueblos, naciones y lenguas a les debe alcanzar el Evangelio

ndo. se llevaron a cabo dos la Juventud local quien a su ción se hizo extensiva a todo s acercándoles el acercamiento Jesucristo. Los mensajes a car bendecidos por el Señor en el ron pública manifestación de de hermanos y amigos de las Santa Fe y Chaco, como lo

Banda musical de J. L. Suárez.



Conjunto vocal de M. Acosta.



Coro de Baradero.



amigos departiendo ente.

Himno que entona la congregación.



CHIVILCOY

(Prov. de Bs. Aires)

Después de dos meses de celebrar reuniones en el citado pueblo, hemos tomado estas fotografías que muestran tres distintos aspectos de la obra. En primer lugar la familia Guillino, de izquierda a derecha doña Rosa, Aldo y María Hilda, dos de sus hijos y don Antonio, son ellos las primicias de este pueblo. Su amor a Cristo y



fidelidad se pone de manifiesto en todos sus actos y palabras, los que a su vez recibieron la palabra del Señor en medio de gran tribulación a quienes el Señor sostuvo hasta la fecha. En segundo lugar un aspecto de los concurrentes a la reunión de culto inmediatamente después de finalizar, y por último el frente de la casa alquilada en la cual se realizan las reuniones todos los sábados a las 15 horas.

NOTICIAS DE MEXICO

A principios del corriente año, Hnos. de Estados Unidos viajaron a México, donde realizaron el bautismo de un matrimonio, Walter y Margrit Hunsiker. Dios bendiga este hogar.

NACIMIENTOS

Morón:

Bendijo el Señor por quinta vez el hogar de los esposos Juana Trolla - Roberto Romero con la llegada de Claudia Beatriz el 27 de Julio.

—Nélida Gava - Jorge Arellano, llaman Angel Gustavo al nuevo varón que el 20 de Julio llegó al hogar por la bendición del Señor.

Baradero:

Muy de mañana llegó el bebé Horacio el día 17 de Julio al hogar de los esposos Susana Ziga - Armando Vogel.

José León Suárez:

Bendijo el Señor al hogar de los esposos Sofía Sremac - Oscar Wirz con la llegada de Aníbal Rubén el 21 de Julio.

ECO DE FRATERNIDAD CRISTIANA

Roca 460 José León Suárez - F.G.B.M.
Buenos Aires - República Argentina

Publicación bimestral de la Iglesia
Nazarena Apostólica Cristiana.

Director: Esteban Gava
Redactor: Luis R. Vogel
Administrador: Felipe A. Vogel

CORRESPONSALES:

Prov. de Buenos Aires

Baradero: René O. Vogel

Morón: Darío Gentili

Mariano Acosta: Celestina de Gava

José León Suárez: Miguel Gutwein

Prov. de Chaco

Villa Angela: Porfirio Colman

Prov. de Santa Fe

Romang: Juan Gava

Exterior

San Pablo (Brasil): Nicolás Scherer.
Suscripción anual: \$ 100.—

Registro Propiedad Intelectual 864.642

Registro de Cultos N° 87

Correo Argentino	Tarifa Reducida
Sucursal	Concesión N° 6532
Villa Ballester	Franqueo a Pagar
	Concesión N° 1726

ARREPENTIMIENTO

Lucas 14:1-9

CUANDO hablamos del arrepentimiento surgen estas preguntas: ¿Arrepentirnos de qué? ¿Por qué? ¿Qué razón hay para tener que hacerlo? Pues únicamente podemos arrepentirnos de algo que está mal, incorrecto, equivocado, de otra cosa no.

En realidad vemos con mucha facilidad lo que otros hacen mal, el error de nuestros semejantes, pero el nuestro ¿quién lo ve? En el texto de referencia dice que unos hombres que hablaban con Jesús pensaban que de acuerdo a lo que les había

pasado a ciertos galileos asesinados por Pilato, eran pecadores que realmente tenían que haberse arrepentido de algo, pero ellos no tenían pecado tan grande como para arrepentirse; ellos venían delante de Jesús y descubrían el pecado de sus conciudadanos, pero no veían el suyo propio, y ese fue su propósito al venir delante de Jesús, para ver el error de los demás y puede ser que tú cuando te encuentras ante Jesús y oyes su palabra, vez el pecado de tu vecino, de tu tía, sobrina, esposo o esposa o tal vez el de tu padre o de tu hijo; pero Jesús dijo: "Si no os arrepentís todos pereceréis igualmente". ¿Podremos nosotros pensar que aquellos que murieron hace poco, aplastados por los aludes de nieve en Mendoza, hayan sido más culpables que nosotros, o sean más pecadores que todos los habitantes de la República Argentina y por esa causa les ha acontecido tal desgracia? No —dice Jesús—: Antes si no os arrepentís todos pereceréis igualmente.

¡Y A A P A R E C I O !

Al cumplir su quinto año de vida, **E C O** de fraternidad cristiana ofrece a sus lectores esta exclusividad:

Un volumen finamente encuadrado en tela, conteniendo todos los ejemplares desde el N° 1 al 30.

Sólo dispone de 200 volúmenes. Reserve el suyo hoy mismo.

Es una edición única, aproveche esta oportunidad, asegúrese de adquirir este primer tomo, al que se agregarán otros cada cinco años.

Este será el libro de su hogar. Enccontrará en él gratos recuerdos de sus familiares y amigos; fechas de nacimientos, casamientos, bautismos, etc., y una gran variedad de escritos y noticias de todas partes.

El precio de venta es de \$ 1.000.

Solicite este volumen aniversario de **E C O** al corresponsal de su iglesia o escriba directamente a nuestra dirección: Roca 460, José L. Suárez.

Ahora bien, si todos tenemos que arrepentirnos, ¿cuál es eso malo que hacemos? ¿cuál es el pecado que nos está obligando al arrepentimiento? La parábola de la higuera nos revela algo muy importante y nos da la respuesta a este interrogante; así como la higuera es puesta en la tierra con un propósito, lo mismo el hombre es puesto en la tierra con un propósito, con una finalidad definida. La higuera es puesta para que lleve frutos; ¿para qué es puesto el hombre? ¿qué finalidad nos trae a poblar este planeta? Fuimos creados para llevar frutos, alabar a Dios y glorificarle con nuestra vida, para honrarle con nuestra conducta, ese fue el propósito pa-

ra el cual fuimos creados, para gloria y alabanza de Dios, y preguntémonos ahora: ¿cumple el hombre ese propósito? ¿sirve para aquello para lo cual Dios lo hizo? ¿Estás cumpliendo tú el propósito que tu vida debe tener?

Dios no nos puso para robar, adulterar, envidiar, odiar, pelear, embriagarse, insultarse, para herirnos unos a otros, ni para vivir egoístamente. Sin embargo él nos puso para algo mucho más sublime, nos ha puesto para amar, amarle a él sobre todas las cosas y a nuestros semejantes como a nosotros mismos, para que tengamos alegría, gozo, paz, para que seamos bondadosos, llenos de fe, mansos, y todas estas cosas agradables que dan sentido a nuestra vida, para esto nos creó Dios y éste fue el propósito definido para el cual estamos viviendo sobre la tierra, y Dios espera aún esos frutos de toda persona, ese fue el propósito de habernos creado; y si en tu vida no habita ésto, tienes necesidad de arrepentimiento.

¿Cuántos años hace que Dios viene a buscar frutos en tu vida? Piensa ésto: ¿Hace más de tres años? ¿Qué pensará Dios de ti y qué hará contigo? Piensa ésto: ¿Qué haría tu patrón si él te pone en su taller a fabricar tornillos y tú en lugar de ello te pones a matar las hormigas? ¿Qué haría él contigo? De seguro que te sacaría a la calle. Y si Dios te ha creado para que le ames y le respetes, ¿qué puede esperarte si odias y deshonras su nombre? Siendo así, ¿por qué vives aún, porque Dios no te ha sacado, cortado de entre los seres vivientes? ¿para qué ocuparás aún la tierra?

Aquí vemos manifestada la paciencia y amor de Dios pues habiéndonos apartado cada cual por su camino, él cargó en su Hijo Jesucristo el pecado de todos nos-

otros. Cuánta paciencia tiene el Señor al decir: "Déjala todavía este año". Tal vez este año 1965 es el último que Dios espera frutos de ti.

Mira el amor de Cristo que está a la derecha de Dios y que está intercediendo por ti y por mí también. Jesús fue el que intervino para que tú tengas oportunidad de salvarte, él fue que intervino a Dios diciéndole: "espera aún este año, que yo vaya, cave alrededor de esta planta que tú has plantado, que la abone, para ver si este año todavía trae fruto. Si tu vida no tiene los frutos que Dios espera de ti, y tú no eres capaz de producirlos, debes saber que Cristo vino, bajó a este suelo, para transformar tu vida, que en lugar del odio y del rencor, que haya en ti amor, gozo y paz: —Si tu vida no es para el honor de Dios, estás equivocado, pues no cumples el propósito que tu Creador te dio, y por lo tanto has errado el camino, el blanco y únicamente —como dijo el Señor— el arrepentimiento sincero puede restaurarte, transformarte y encaminarte, dándole el sentido que tu vida necesita.

Cristo vino y murió por tu pecados y por los míos, él derramó su sangre para que ella haga fructificar nuestra vida. Y para hacer posible los frutos que Dios espera de nosotros. Acéptala y mediante la fe en su sangre darás los frutos apacibles de justicia, que tanto ansía tu alma, para tu bienestar y felicidad.

Tal vez el calendario divino de Dios tenga señalado para ti, hoy, el último día; quizá Jesús intercediendo a Dios haya pedido para que tu vida no sea cortada, y que no te pierdas y seas condenado eternamente; por lo tanto es necesario que al leer estas palabras puedas sentir en tu corazón el arrepentimiento que ha de ser en tu vida el fruto que agrade a Dios.

LA JUVENTUD EVANGELIZANDO

"Y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria y hasta lo último de la tierra". Hechos 1: 8



Los hermanos parecen comentar gozosos el éxito de la reunión.



Grupo que desde Chivilcoy nos visitaron.



Fachada del templo mientras el público va saliendo después de finalizada la reunión.



Los servos conversan con los asistentes a la reunión.



Coro de Marón

No consideramos que Morón sea lo último de la tierra, pero si un eslabón más de la cadena de pueblos, naciones y lenguas a las cuales por consigna del Señor les debe alcanzar el Evangelio de paz, y vida eterna.

Los días 7 y 8 de Agosto ppdo. se llevaron a cabo dos reuniones especiales organizadas por la Juventud local quien a su vez celebraba su trimestral, cuya invitación se hizo extensiva a todo el pueblo de Morón y zonas aledañas arreglándoles el acercamiento a Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo. Los mensajes a cargo del hermano Esteban Gava fueron bendecidos por el Señor en el corazón de varias personas que hicieron pública manifestación de fe. Se contó con numerosa asistencia de hermanos y amigos de las distintas iglesias de Buenos Aires, Santa Fe y Chaco, como lo ilustran las fotografías.



Grupo de hermanos y amigos departiendo fraternalmente.



Banda musical de J. L. Suárez.



Conjunto vocal de M. Acosta.



Coro de Bardenito.



Himno que entona la congregación.